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今天多云，北到东北风 3 级，夜里 2~3
级，4℃~12℃，局部有暗霜，山区最低温度
0℃左右，有薄冰。明天多云，偏北风2~3级。
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走进西坞街道金峨村，绿树掩
映、古桥流水、道路畅通。“山上绿
色银行，山下别墅成行”，山寺村同
名，党政民同心，一派悠悠然的乡
村共富图景。很难想象，这曾经是
个发展落后的村子，而促使这一切
发生精彩“蝶变”的“孵化师”，正是
金峨村原党支部书记周康健。

周康健曾是一名成功的企
业家。1993年，在当时白杜乡领
导的动员下，他放弃自己正办得
红火的纺织厂，决心回到金峨村
担任村主任。彼时衰微的小村落
让他意识到，想要发展，不仅得让
村民的“钱袋子”先鼓起来，还得
让村子持续地散发活力和魅力，
让城市里的人们想来、爱来。随
后，在担任村委会主任和村党支
部书记的 31年时间里，平道路、
拉电线、挖山塘、修水库、翻民居、
建民宿、引企业、纳人才……周康
健从长计议、谋定后动、步步扎
实，渐渐地让“山穷水直地薄”的
落后村变成了远近闻名的“明星
村”。

乡村要振兴，产业必先行，而
发展产业，方向须对路。周康健
深知，带领农民增收致富，必须走
发展壮大集体经济、实现共同富

裕的路子。二十几年前，村里零星
的土地上种植着水稻和番薯，因为
土壤贫瘠，收成并不算好，继续种
粮无法从根本上改善村民的生活水
平，要想把日子过好，必须带领村
民找到合适的经济作物。周康健凭
借敏锐的市场嗅觉和耐心细致的实
地考察，当机立断：带领村民种花
木。

在村民大会上，周康健积极动
员大家大力发展花木经济。为了打
消部分村民的顾虑，他率先投入 30
余万元，带领金峨村的村干部和少
数村民先种起了桂花和茶花，第二
年就净赚 50万元。看到“先吃螃
蟹”的人富了起来，越来越多的村民
开始加入。2016年，金峨村人均年
收入达 3万元，原本的贫困村终于
打了一场漂亮的“翻身仗”。

尽管村民“钱袋子”鼓起来了，
可村集体经济依然薄弱。对此，周
康健一边动员大家去外面闯市场，
承诺外出开店摆摊的村民，每个摊
位每年补贴3000元，如果需要小额
贷款，可由村委会出面为村民做担
保；一边掏出 10万元，作为村里的
股本，其他花农自愿入股，成立村集
体控股花木公司，成功构建“市场+
合作社（公司）+农户”的营销模式，
走上精细化经营之路。而当花木经
济风生水起时，周康健却悄然退出
了所有股份。

村子的发展步入了“快车道”，
村民的生活也越过越红火。颇具危
机意识的周康健时刻关注着市场变
化，叮嘱村民务必要“两条腿走路”，
守好传统花木产业的同时，寻找新的
发展契机。“2009年起，村里开始对
500亩山林进行林相改造，栽种3万
株‘彩色’苗木，修建5公里的金
峨山旅游步道，后又贯通了金峨山
6.2公里的公路，在 2016年推出杜
鹃花节，旅游产业明显带来了人
气。”周康健说，“每年春来时，金
峨山上杜鹃开满坡、游人如织，游客
从观花到买花、从吃饭到住宿，给村
里带来了新的商机。2024年，村里
接待游客超26万人次。”

“一个让城市更向往的美丽新
农村，必然是生产发展、生态优美、
乡风文明、村容整洁的宜居之地。”
周康健表示，自己一直有个“金峨
梦”，希望金峨村能闯出一条新农
村建设的“样板路”。2001年起，
周康健带领村班子大力开展新农村
建设，拆旧建新，退宅还耕，使原
本分散的 6个自然村得到充分融
合。2009年起，金峨村分四批建
起了新房 300余套，其中，别墅
240余套，套房 80余套。全村 410
余户村民，超过三分之二乔迁新
居。此外，村里还开展了截污纳管
工程和水电燃气物业设施现代化改
造，启动森林公园建设，规划建设

以百姓生活区、休闲旅游区、公共
服务区和金峨生态植物园等集生
活、旅游、休闲、度假、养生于一体的

“三区一园”新格局，提升村庄人居
环境，提高村民幸福指数。

“金峨文化中心才刚刚启幕”
“还有几户人家需要迁入新居”……
即将卸任金峨村党支部书记的周康
健手指着笔记本，谈到正在完成的
几个事项，又陷入了沉思。笔记本
的纸张早已泛黄，同窗外的银杏一
样，耐心见证着金峨村的发展。31
年里，周康健带领的村党支部始终
坚持“小支部，大服务”理念，推
行“锋领五事诀”，要求全村党员“干
好本职事、做好身边事、管好家庭事、
参与公益事、完成组织事”。他表示，
村班子成员一定要会谋划、会奉献、
会实干，才能挑起乡村振兴的担子，
才能得到大家的信任与尊重。正是
有了党员干部冲在前，起着良好的模
范带头作用，金峨村群众的日子越
过越有奔头。谈及未来，周康健希
望新一届村两委班子成员能继续当
好“领头雁”、做好“当家人”，让
金峨村的新农村建设再上新台阶、群
众生活更上一层楼。

如今的金峨村，春有花、夏有
荫、秋有果、冬有青，这里是一幅以
绿兴村、以旅强村、以文厚村的乡村
振兴和美画卷，更是周康健作为村
党支部书记交上的一份亮眼答卷。

三十一载春华秋实 一心为民躬耕不辍
——记西坞街道金峨村原党支部书记周康健

本报评论员

为者常成，行者常至。
站在“后论坛”“千亿”的发展新起点上，区委二届七次

全会暨区委经济工作会议号召全区上下在中国式现代化新
征程上实干奋进、探路先行，团结一致做好高质量发展、高
水平融合文章，部署推进六个方面的重点工作任务。

做好高质量发展、高水平融合文章，必须深化服务业攻
坚行动，持续提升市场新活力。后论坛时期，奉化服务业迎
来重大发展机遇，要坚持以服务业扩面提量为切入点，瞄准
企业群众缺少什么服务场景、未来发展需要哪些服务项目，
针对性、科学性、系统性地做大服务业规模，聚力打造内容
丰富、结构合理、品质精良的服务供给体系。

做好高质量发展、高水平融合文章，必须深化腾笼换
鸟、凤凰涅槃行动，持续提升产业竞争力。要主动融入宁波
国家新型工业化示范区建设，坚持招大引强和培大育强一
体推进，特别是抓好传统产业的转型升级、本土企业的做大
做强，加快推动二产焕发新活力，全面挖掘制造业高质量发
展潜力。

做好高质量发展、高水平融合文章，必须深化全龄友好
行动，持续提升城市吸附力。要用好用实全龄友好行动这
一抓手，以基础设施一体化、公共服务均等化为主导，推动
教育资源均衡、医疗资源下沉、生育服务优化、养老服务多
元，倾力构建覆盖全人群、全生命周期的人口服务机制，加
快打造全龄友好城市。
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本报讯（记者 张礼兵）昨天
下午，全区老干部情况通报会暨
副区级以上离退休干部新春座谈
会召开，听取老干部对推动奉化
高质量发展的意见和建议。区委
书记胡永光向老干部通报 2024
年全区经济社会发展情况和
2025年区委区政府主要工作打
算。魏建根、顾卫卫、陈红伟、褚
明生、范胜兵等出席。

座谈会上，周涛、唐才仙、王
德彪等老干部对全区各项工作取
得的成绩给予了充分肯定和高度
评价，并围绕民生服务、营商环

境、产业发展、重大平台建设等方面
提出了意见建议。胡永光边听边
记，并表示，相关部门要做好汇总梳
理、分析研究，把一条条意见建议转
化为一条条务实举措，有机融入到
区委区政府下步工作中。

胡永光指出，定期向全区老干
部通报情况是区委坚持多年的一项
优良传统，也是更好推进区委决策
民主化、科学化的一项重要制度。
他说，2024年，区委认真贯彻落实
上级部署要求，以保障第六届世界
佛教论坛为主线，坚决打好经济发
展、风险防范、巡视整改“三大会

战”，实现了多点开花、全面进步的
良好局面。2025年，区委将紧扣省
委“一个首要任务、三个主攻方向、
两个根本”、市委加快城市“三化”转
型等部署，围绕高质量发展、高水平
融合，进一步聚焦聚力推进六项“衣
领子”行动，确保完成“十四五”既定
目标。

胡永光强调，老领导、老同志是
奉化事业发展的奠基人、开拓者，具
有独特的政治优势、经验优势和群
众优势。希望大家能够在保重身
体、享受生活的同时，保持老骥伏
枥、老当益壮的健康心态和进取精

神，继续关心支持奉化的改革发展，
为全区各项事业发展发挥正能量、
作出新贡献。区委也将不折不扣贯
彻老干部政策，一如既往地做好老
领导、老同志的服务保障工作，积极
营造全社会尊老爱老敬老的浓厚氛
围。组织部门、老干部局以及各单
位都要更加重视老干部工作、关注
老干部思想、关心老干部生活、发挥
老干部作用，为广大老同志老有所
养、老有所医、老有所为、老有所学、
老有所教、老有所乐提供更好服务、
创造更好条件。

全区老干部情况通报会召开
胡永光通报有关情况并讲话

本报讯（记者 张礼兵）昨天上
午，区委书记胡永光带队赴溪口镇、
萧王庙街道、锦屏街道调研成人教
育工作。他强调，要深入学习贯彻
习近平总书记关于教育工作的重要
论述，全面贯彻党的教育方针，不断
完善服务全民终身学习教育体系，努
力办好“家门口”人民满意的终身教
育，为奋力打造中国式现代化区域模
范提供有力支撑。庞超静参加。

“在册学员有多少？”“课程设置
亮点是什么？”“师资配备怎么样？”胡
永光一行先后来到溪口镇成人文化
技术学校、萧王庙街道成人文化技术
学校和锦屏街道成人文化技术学校，
详细了解办学环境、课程特色、师资
配备等情况，观摩课堂教学、成果展
示等，并就如何办好成人教育等问题
与相关负责人深入交流。

在听取相关工作情况汇报后，
胡永光充分肯定了全区成人教育工
作成效。他指出，成人教育是构建
终身教育体系以及学习型社会的重
要组成部分，成人文化技术学校是
开展成人教育工作的重要载体与平
台，承载着服务社区居民、服务地方

经济发展的重担。要牢记学校服务
基层治理、服务地方发展的职责，继
续深化成人教育综合改革和创新，
着力推进成人教育规模、结构、质
量、效益全面协调发展。

胡永光强调，要理顺工作体制
机制，打通老年教育、成人教育、社
会教育、学校教育各环节，完善政府
统筹、部门协同、社会参与的全民终
身学习推进机制，加快构建面向群
众、适合群众、更加灵活开放的终身
教育体系，更好满足人民群众对终
身教育的多样化学习需求。要整合
资源优化布局，积极调动社会上可
利用的教育资源、学习阵地，将成人
教育触角延伸到企业园区、田间地
头、村社角落，扩大优质教育资源受
益面，提升终身学习公共服务水平，
推动终身教育资源共建、阵地共用、
成果共享。要坚持服务发展导向，
持续深化产教融合、校企合作、校村
联动等办学模式，突出教育服务产
业发展、城乡建设、社会治理的功
能，培养更多技能型、应用型人才，
为全区经济社会发展提供强有力的
人才支撑和智力支持。

胡永光在调研成人教育工作时强调

完善服务全民终身学习教育体系
办好“家门口”人民满意终身教育

20252025年年，，岳林街道岳林街道将坚持以习近平新时代中将坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导国特色社会主义思想为指导，，贯彻落实区委区政府各项工作贯彻落实区委区政府各项工作

要求要求，，牢固树立走在前牢固树立走在前、、作表率的作表率的““首位度首位度””意识意识，，围绕围绕““铸魂科铸魂科

创岳林创岳林，，强基现代城区强基现代城区””战略目标战略目标，，做深做深““全维创新全维创新、、全域美丽全域美丽、、

全时智治全时智治、、全龄友好全龄友好、、全面共富全面共富””五篇文章五篇文章，，提振真抓实干的提振真抓实干的精精

气神气神，，干出争先进位的干出争先进位的新业绩新业绩，，为开创中国式现代化奉化实践为开创中国式现代化奉化实践

崭新局面作出新的更大贡献崭新局面作出新的更大贡献。。


